

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7172

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7.50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11.50 id.
La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Loratte, 51 bis rue Sain-Anne

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LUNES 5 DE OCTUBRE 1885.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LA CUESTION DE ORIENTE.

—0—

Continúa difícil de resolver la ardua cuestión de Oriente, por cuanto las diferentes naciones que han de formar el congreso de Constantinopla, tienen intereses encontrados y cualquier resolución han de disgustar á alguno de los grandes estados.

A última hora circulaba por los periódicos una noticia importante referente á un misterioso folleto publicado en Alemania, suponiendo que el príncipe de Bismark reconociendo la necesidad del poder temporal del Papa proyecta se conceda para Constantinopla. A esto hay que unir la conferencia celebrada por el príncipe imperial de Alemania con el rey de Italia, el día 3 en Mouza, en la Villa Reale, lo que puede dar á entender que el proyecto que se le atribuye al príncipe de Bismark, pueda tener algun fundamento, lo que sería una solución que evitaría una guerra europea.

He aquí las noticias telegráficas de los periódicos:

Telegrafian de Rutschuk que ha tomado forma amenazadora la agitación que desde hace días venia observándose entre las tropas que guarnecen á Constantinopla.

La agitación se declara resueltamente en contra de la política de paz que viene sosteniendo el sultán desde que, después de celebrar entrevistas con varios embajadores extranjeros, varió de ministerio y formó uno de conciliación y de expectativa en el conflicto rumeliota.

La policía militar ha sido reforzada en la ciudad. En el palacio del sultán y en los ministerios hay situadas tropas de confianza.

Osmán bajá, el héroe de la guerra turco rusa y el general de mayor influencia en el ejército, está prisionero desde hace dos días en el palacio del sultán.

Para acallar las alarmas se dice al pueblo y al ejército que Osmán no está prisionero, sino que ha sido invitado por el sultán para residir en el palacio en las actuales circunstancias, pues su consejo y su experiencia le son necesarios. Pero como Ghazi-Osmán es uno de los ministros caídos en la última crisis, nadie cree en esta explicación.

Los ulemas, los generales y los ex-ministros están á la cabeza de la agitación.

Como á los periódicos de Constantinopla no se les permite publicar nada sobre la crisis en los Balkanes, circulan en Constantinopla los rumores más absurdos y exajerados. El que más alienta á los agitadores tiene, sin embargo, cierto fundamento pues ha sido publicado por la «Gaceta de Colonia» y los periódicos alemanes é

ingleses son los que llevan á Turquía las noticias de lo que ocurre. El rumor es que Alemania alienta á Turquía á que se tome justicia por su mano en la Rumelia.

Debo, sin embargo, advertir que los telegramas de Rutschuk en general y éste en particular necesitan confirmación.

La Conferencia de los representantes de las potencias acreditadas en Constantinopla celebrará probablemente el día de hoy su primera reunión.

Léjos de acentuarse las impresiones optimistas con esta noticia, van en aumento las pesimistas.

Las inquietudes son cada vez mayores.

Parece que el programa de la Conferencia se ha hecho extensivo á todos los grandes Estados de los Balkanes.

Además, las corrientes que aquí circulan parecen confirmar la existencia de un desacuerdo entre Austria y Rusia, cuyas aspiraciones no pueden ser más opuestas en Oriente.

Los rusos están construyendo fuertes en los golfos de Finlandia y de Bontunia.

«La Gaceta Protestante» de Elberfeld sostiene que el Papa es el mejor árbitro en los conflictos internacionales.

Un gran número de oficiales alemanes se han ofrecido á servir en Alejandría.

Continúan celebrándose en Grecia, meetings en favor de la unión de Creta y Grecia.

En Creta es grande la efervescencia.

Los macedonios piden su anexión á Grecia.

Los periódicos llegados en el correo de hoy contienen noticias más belicosas que los de ayer, dificultan la acción pacífica del congreso de Constantinopla, al paso que llevan los acontecimientos, que se suceden con gran rapidez, antes de abrirse el Congreso, se habrán roto las hostilidades en la frontera Turco-Rumelia.

Contra lo que se ha dicho estos días de que el czar no recibiría á los enviados del rey de Bulgaria porque no aprobaban su actitud y que pensaban destronarle, hoy dice un telegrama que ya no se piensa en eso, que el czar no permitirá semejante acto y ha recibido en su castillo de Gredensborg, Copenhague, á la diputación Búlgara que fué á pedirle su

apoyo para la unión de las dos Bulgarias.

«Del resultado de la conferencia nada se sabe, pero parece que los comisionados del príncipe Alejandro, salieron altamente complacidos de ella.

El jefe del ministerio húngaro señor Tisza, ha hecho en la Cámara baja, importantes declaraciones que dan idea de lo embrollada que se halla la resolución del conflicto de Oriente.

Principió el Sr. Tisza, negando que las potencias hubieran tenido conocimiento previo de lo que iba á ocurrir en la Rumelia, y luego dijo.

«Austria reconoce el derecho que asiste á Turquía para reprimir la insurrección de la Rumelia Oriental.

El deseo de las potencias es impedir más cambios en la composición política de la península de los Balkanes.

La situación de Austria en la Bosnia no ha sufrido modificación alguna.

El imperio austro-húngaro no desea anexiones de ningún género.»

Y terminó diciendo que si los intereses vitales de Austria-Hungría se viesen amenazados, Austria se reservaría su libertad de acción.

Las ideas vertidas por el Sr. Tisza, respecto á su opinión sobre los derechos de Turquía, concuerdan con las emitidas por el príncipe de Bismark, en Berlin, por lo que se cree que exista un acuerdo entre Austria y Alemania, lo que complica más la solución del conflicto por cuanto no todas las naciones piensan de igual manera.

El rey milano de Sérvia en la apertura de la Skupschina en un discurso del trono cuya trascendencia en estos momentos es grandísima, el soberano sérvio se pronunció abiertamente contra cuanto signifique transigir sin compensaciones con la unión de las Dos Bulgarias.

La frase característica de su discurso ha sido ésta:

El tratado de Berlin ha sido violado, obligando así á Sérvia á que busque de alguna manera el restablecimiento del equilibrio.

Después de escuchar la lectura del discurso de la Corona, la Cámara sérvia se reunió en sesión secreta, y el gobierno presentó proyectos de ley pidiendo poderes dictatoriales para el soberano y créditos subidos con que atender á los preparativos militares.

La Cámara ha concedido al rey poderes dictatoriales.

Al par que las declaraciones belicosas, los armamentos toman tal cuerpo, que entre reservas y ejército activo está ya casi toda la población

masculina sobre las armas. Las vías férreas han sido embargadas por el Estado para el transporte militar, y no circulan viajeros civiles ni mercancías por los trenes.

A más del cuartel general de Nich hay otros dos campamentos en Prelopatz y Koponik.

Hasta los seminarios han sido abandonados, y los colegiales se han inscrito en las reservas.

Los turcos que no han querido alistarse han sido expulsados del reino.

Continúan en Grecia en gran escala los armamentos militares.

Segun los últimos despachos de Sérvia, aumenta de una manera considerable la agitación en la Vieja Sérvia, considerándose inminente una sublevación general.

EL CONFLICTO CON ALEMANIA.

En los círculos oficiosos de Berlin circula autorizadamente la noticia de que la contestación del príncipe de Bismark á la segunda nota del gobierno salió de aquella capital hace días.

Esta nota de la cancillería alemana contiene en principio la solución del conflicto.

La cancelería ha guardado hasta ahora la mayor reserva sobre este hecho, y no ha hablado del envío de la nota sino después que ha recibido despachos del conde de Solms, anunciando que las bases para el arreglo han sido aceptadas en principio por el gabinete de Madrid. Este es el motivo de que se haya estado afirmando que la contestación no había salido todavía de Friedrichsruhe, residencia del príncipe de Bismark.

El punto que ha suscitado más dificultades y que ha retardado considerablemente el arreglo, ha sido el principio aducido por el gobierno español una vez admitida la prioridad de la ocupación de Yap por los españoles, de que el hecho de ocupar á Yap equivalía, segun derecho, á la toma de posesión de todo el Archipiélago.

Las bases para el arreglo, segun van contenidas en la nota que debe obrar ya en poder de nuestro gobierno, son las siguientes:

Alemania acepta el principio aducido por España de que la ocupación de Yap equivale á la ocupación de todo el Archipiélago de las Carolinas.

La soberanía de España sobre las Carolinas será reconocida por el gobierno alemán.

Alemania disfrutará de la libertad de comercio y navegación en el Archipiélago, teniendo este derecho carácter de perpetuidad.